



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	1,4	26/10/2022	LEGISLATIVO

DELGADO: NO RESTAREMOS LEGITIMIDAD A ELECCIÓN 2024

Duros urgen consenso para reforma electoral

LA OPOSICIÓN y el bloque oficialista, entre ellos Sergio Gutiérrez y Noroña, confiaron en lograr una iniciativa que integre todas las posiciones partidistas

POR IVONNE MELGAR Y XIMENA MEJÍA

El bloque morenista y la oposición en la Cámara de Diputados llamaron a construir una reforma que tome en cuenta a todas las fuerzas partidistas.

Los trabajos para el dictamen iniciaron ayer y conjugarán más de 100 propuestas de todas las bancadas, incluyendo la iniciativa presidencial que busca transformar al INE y que tanto consejeros como magistrados electorales se elijan con voto universal.

Al respecto, los priistas Alejandro Moreno y Rubén Moreira dijeron que

no permitirán retrocesos electorales, aunque reconocieron que el sentido de

su voto no está definido. "No vamos a permitir que se destruya el elemento

esencial del árbitro electoral que precisamente es su integración", señaló el panista Santiago Creel.

Ignacio Mier, líder de la bancada de Morena, ofreció una reforma con apertura, que incluya las voces de todos los partidos y actores en la vida política. A su postura se sumaron *duros* como Sergio Gutiérrez y el petista Gerardo Fernández Noroña. Por separado, el dirigente de Morena, Mario Delgado, afirmó que su partido no promoverá cambios en materia electoral que le quiten legitimidad a la elección de 2024 que, dijo, ganará su movimiento.

PRIMERA | PÁGINA 4



DIPUTADOS INICIAN ANÁLISIS DE INICIATIVAS

Reforma electoral de consenso, proponen

POR IVONNE MELGAR
Y XIMENA MEJÍA
naclonal@glmm.com.mx

Al iniciar el análisis electoral en la Cámara de Diputados, tanto el bloque oficialista como la oposición se manifestaron por construir una reforma de consenso que tome en cuenta las posiciones de todas las fuerzas partidistas.

Al ser cuestionado sobre si avalarán la iniciativa presidencial que busca definir a los futuros consejeros mediante el voto popular, el dirigente priista, Alejandro Moreno Cárdenas, dijo que "jamás se transitará con ese tema" porque hay un apoyo total al INE y también al Tribunal Electoral.

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de

NO OBSTANTE, LA OPOSICIÓN advierte que no permitirá cambios en la integración del INE; el dictamen podría ser votado en noviembre, prevé el líder de la bancada de Morena



Foto: Mateo Reyes

Diputados de las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Gobernación y de Reforma Político-Electoral iniciaron el análisis de las iniciativas; Morena prevé un dictamen para noviembre.



Diputados, Santiago Creel (PAN) se pronunció en el mismo sentido: "No vamos a permitir que se destruya el elemento esencial del árbitro electoral que precisamente es su forma de integración".

En la reunión de las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Gobernación y de Reforma Político-Electoral, tanto el diputado Moreno Cárdenas, como el jefe de la bancada, Rubén Moreira, se definieron comprometidos en no permitir ningún retroceso democrático ni que se lastime a las autoridades electorales.

Los trabajos iniciados ayer buscan construir un dictamen de reforma electoral con las más de 100 propuestas acumuladas de todas las fuerzas parlamentarias, incluyendo la iniciativa presidencial que busca transformar al INE en Instituto Nacional de Elecciones y Encuestas y que tanto sus integrantes como los del Tribunal Electoral se definan mediante voto universal.

El jefe de la bancada de Morena, Ignacio Mier, confió en que el proyecto estaría listo para ser votado en noviembre. El PRI dijo no tener prisa porque el tema predominante el próximo mes será el análisis de la distribución presupuestal para 2023.

Al advertir que en Acción Nacional "jamás vamos a atentar contra las facultades de las autoridades electorales", el coordinador de la bancada, Jorge Romero, llamó a Morena a que se enfoquen en los temas donde haya coincidencias.

MORENA QUIERE ACUERDO

Al respecto, el jefe de la diputación morenista y también presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro,

MC acusa que se trata de una farsa

Sólo la bancada de Movimiento Ciudadano puso distancia del acuerdo de integrar, en las próximas 24 horas, un grupo de trabajo con 21 legisladores de cada una de las tres comisiones que formularán el dictamen

"Están preparando un dictamen que van a presentar en medio del Mundial de Fútbol porque quieren ocultar la realidad (...) Movimiento Ciudadano quiere informar de frente a ustedes y ante los mexicanos que no va a participar en esta farsa", expuso el diputado Salvador Caro.

"Este proyecto no-civo amerita que la sociedad se movilice, que hable para evitar darle la infraestructura al Presidente de la República para este proyecto parademocrático que sólo busca institucionalizar el mecanismo para poner en la Presidencia a uno de sus títeres", planteó el representante de MC.

— Iyonne Melgar y Ximena Mejía

celebró las palabras expresadas por su homólogo del PAN.

"Quiero hacerlas más porque a todos nos congratula una reforma electoral en México, respetando las posiciones, con la mayor apertura, poniendo la atención primero a escuchar y derivado de ello poder discernir y construir un proyecto que haga suyas las voces de todos los partidos políticos y de todos los actores en la vida política, incluida, porque así debe de ser, el pleno derecho que tiene de iniciativa el Presidente de la República", expuso el diputado Mier Velazco.

Simultáneamente, en

entrevista, el líder de Morena, Mario Delgado, también dio su punto de vista, asegurando que su partido no promoverá cambios en materia electoral que puedan restarle legitimidad a la elección de 2024 que, dijo, ganará su partido.

"No solo se va a analizar la iniciativa del Presidente de la República, sino, por lo menos otras 50 iniciativas que son constitucionales y otras 54 que son secundarias.

"Necesitamos una reforma electoral que no le vaya a quitar legitimidad al proceso del 2024 (...) No vamos a hacer un ejercicio de Reforma que ponga en duda la legitimidad de ese triunfo rumbo al 2024", planteó el dirigente.

HASTA LOS DUROS HABLAN DE DIÁLOGO

La reunión de las comisiones unidas se caracterizó por el tono conciliador de parte de legisladores que suelen descalificar al INE, como el expresidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna, quien desde ese cargo presentó controversias constitucionales y denuncias en contra de los consejeros electorales.

"Todos tenemos elementos que queremos que se plasmen en esta reforma. Creo que es momento de abrir la comunicación con todas las fuerzas políticas para juntos, escuchándonos, siendo sensatos, construir una reforma electoral que necesita México. Es momento de hacer política", dijo el morenista.

El petista Gerardo Fernández Noroña igualmente se abstuvo de personalizar sus cuestionamientos.

"Se ve nada sencillo construir un acuerdo. Hay posiciones, aparentemente, demasiado encontradas", asumió el diputado del Partido del Trabajo. Pero confió en que podrán llegar a los acuerdos que permitan alcanzar "una reforma constitucional que haga más sólido y más confiable, todavía, el proceso tan importante que llevaremos a cabo en 2024".



Quiero hacerlas más porque a todos nos congratula una reforma electoral en México, respetando las posiciones, con la mayor apertura."

IGNACIO MIER VELAZCO
COORDINADOR DE MORENA



No sólo se va a analizar la iniciativa del Presidente de la República sino, por lo menos, otras 50 iniciativas que son constitucionales y otras 54 que son secundarias."

MARIO DELGADO
DIRIGENTE DE MORENA



Jamás vamos a atentar contra las facultades de las autoridades electorales."

JORGE ROMERO
COORDINADOR DE LOS DIPUTADOS DEL PAN